

Beilage 1231/2014 zu den Wortprotokollen des Oö. Landtags XXVII. Gesetzgebungsperiode

Initiativantrag

**der unterzeichneten Abgeordneten
betreffend
die Wiedereinführung von temporären Grenzkontrollen in Österreich**

Gemäß § 25 Abs. 6 der Landtagsgeschäftsordnung wird dieser Antrag als dringlich bezeichnet.

Der Oö. Landtag möge beschließen:

Resolution

Die Oö. Landesregierung wird aufgefordert, sich bei der Bundesregierung dafür einzusetzen, dass alle notwendigen Vorkehrungen zur Wiedereinführung von temporären Grenzkontrollen an den Staatsgrenzen der Republik Österreich getroffen werden, wenn auf EU-Ebene keine konkreten Maßnahmen zur Erfüllung der Dublin-III-Verordnung gesetzt werden.

Begründung

Europa ist derzeit mit einer enormen Flüchtlings- und Migrantenwelle konfrontiert. Mehrere parallel stattfindende Konflikte haben eine große Zahl an Menschen zur Flucht aus ihren Heimatstaaten gezwungen. Österreich muss seiner Verantwortung für den Schutz von verfolgten Minderheiten wie Christen, Jesiden und anderen nachkommen und Vertriebenen Asyl gewähren. Die Anzahl der Flüchtlinge in Europa braucht jedoch eine gerechte und solidarische Verteilung innerhalb der Mitgliedsstaaten.

Die Umsetzung der geltenden Dublin-III-Verordnung, wonach das Land der ersten Einreise für die jeweiligen Flüchtlinge zuständig ist, erweist sich als ineffektiv. Mehrere Mitgliedsstaaten der Europäischen Union halten sie nicht ein und sind dafür mitverantwortlich, dass immer mehr Flüchtlinge nach Österreich gelangen. Die Überwachung der Außengrenzen der Europäischen Union weist Lücken auf, weswegen europäische Maßnahmen zu deren Verbesserung gesetzt werden sollen. Aus diesen Gründen ist auch die temporäre Wiedereinführung von Kontrollen an Österreichs Grenzen dringend geboten.

Nachdem sich mittlerweile sogar vier Bundesländer für die Wiedereinführung von Grenzkontrollen ausgesprochen haben, braucht es umgehend eine Weiterentwicklung der europäischen Regelungen zur Verteilung der Flüchtlingsströme.

Linz, am 23. September 2014

(Anm.: FPÖ-Fraktion)

Nerat, Steinkellner, Lackner, Mahr, Schießl, Wall, Klinger, Cramer, Povysil